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* В Кировском РК КПСС .... ......

В СВЕТЕ РЕШЕНИЙ СЪЕЗДА
Сегодня, 19 сентября, сти трудящихся в свете 

состоялся пленум Киров- решений XXVII съезда 
ского РК КПСС. Его уча- кдгс» 
стники обсудили вопрос 
«О задачах партийных ор- В работе пленума при- 
ганизаций и хозяйствен- няли участие и представи- 
ных руководителей пред- тели домостроительного 
приятий промышленности, комбината. На пленуме 
транспорта, строительства выступил бригадир плот
но воспитанию трудовой ников СУ-15 А. А. Заха- 
и общественной активно- ров.

* В парткоме ДСК ■ =

РАСТУТ РЯДЫ ПАРТИИ
На прошлой неделе со- , По всем обсуждаемым

стоялось очередное засе
дание парткома комбина
та, на котором были рас
смотрены следующие во
просы:

— отчеты и выборы в 
комсомольских и проф
союзных организациях 
ДСК (с докладами на 
парткоме выступили сек
ретарь комитета ВЛКСМ 
В. Синютин и председа
тель ОПК А. Андреев);

— ход областного смот
ра боевитости первичных 
партийных организаций в 
СУ-1 (докладчик секретарь 
партбюро управления 
А. Коробков);

— о работе парторга
низаций по росту партий
ных рядов членам партко
ма доложили секретари 
партбюро УПТК и СУ 13 
В. Павлов и Л. Агафоно
ва.

* Новости ДСК .. ■.................... .

ЛИДИРУЕТ
КОМСОМОЛЬСКО-МОЛОДЕЖНАЯ

По традиции в СУ-27 
подведены итоги социа
листического соревнования 
монтажных бригад за ав
густ. Всего в августе мон
тажники СУ-27 смонтиро
вали 43 условных этажа. 
Впереди комсомольско- 
молодежный коллектив, 
инициатор соревнования

* Подписка-87

Удачный 
финиш

В нашем коллективе 
успешно завершена 
подписная кампания. 
В 1987 году газеты и 
журналы будут полу
чать все члены наше
го коллектива. К при
меру, в управлении вы
писано 35 газет 

вопросам были приняты 
постановления.

На этом же заседании 
парткома был рассмотрен 
вопрос приема в партию. 
Кандидатами в члены 
КПСС стали маляр СУ-1 
А. Абсалямов, плотник 
СУ-7 Ф. Шаймиев, газо- 
электросварщик и мастер 
из формовочного цеха 
№ 2 завода КПД С. Шу
льгин и А. Рудометов, ра
бочие с завода ЖЕН 
им. Ленинского комсомо
ла В. Веснин и В. Измо- 
денов.

Членами КПСС стали 
председатель совета брига
диров СУ-7 В. Коряков, 
бригадир штукатуров 
С/-13 Л. Смирнова, мон
тажник СУ-28 Ю. Седав- 
ных и старший прораб 
СУ-7 Ю. Кучеров.

под девизом «XX съезду 
ВЛКСМ — 20 ударных 
декад!» Г. Халитова. На 
их счету 13,5 условного 
этажа. Бригада А. Заха
рова смонтировала 11,5 
условного этажа, бригада 
М. Михайлова—10, брига
да Н. Муртакова — 8 ус
ловных этажей.

«Правда», 49 партий
ных журналов, 128 
экземпляров газеты 
«Свердловский строи
тель».

Мне хотелось бы по
благодарить молодого 
коммуниста С. Медве
дева (участок № 1) и 
старшего уполномочен
ного по подписке 
3. Шенаурину за хо
рошую организацию 
этого важного дела.

Ю. КАРГАПОЛОВ, 
секретарь партбюро

СУ-27.

* Монтаж — горячая точка -у ...... '■

НА ПОВЕСТКЕ-КАЧЕСТВО
Пятиэтажный дом № 2 

по ул. Бардина — длин 
ная, непривычно малень
кая коробка. Такое ощу
щение, что это младший 
брат стоящих рядом 9- 
этажек. Ну а малышам, 
как известно, всегда до
стается все самое лучшее, 
и в первую очередь. Это
му, правда, не слишком 
повезло, хотя и был пря
мой резон возводить его 
по принципу дома-«этало- 
на». Дело в том, что мон
тажники проводят своеоб
разный эксперимент, взяв 
на себя обработку примы
каний железобетонных 
конструкций, т. е. ту ра
боту, которую прежде вы
полняли отделочники.

Перестройка народного 
хозяйства требует от жи
лищного строительства 
значительного изменения 
методов работы, ежеднев
ного творческого поиска, 
иначе перспектива высо
ких темпов и качества от
далится на неопределен
ный срок. Тем самым ста
вится под угрозу выпол
нение социалистических 
обязательств ДСК, взя
тых на пятилетку, — вый
ти на рубеж 600 тысяч 
кв. метров жилья в год. 
Именно поэтому бригадам, 
работающим по какому-ли
бо эксперименту, требует
ся * проявить максимум 
внимания.

По правде сказать, воз
ведение домов-«эталонов» 
пока немногим отличает
ся от строительства обыч
ных, но все же...

Анализируя просчеты в 
строительстве жилья, 
можно вполне определен
но сказать, что в боль
шинстве случаев причина 
всякого рода производст
венных неудач заключена 

в заводах-поставщиках, 
как субподрядчиках, так и 
смежников ДСК. Обра
тимся к дому № 2 по ул. 
Бардина. Бели поставка 
изделий завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
и Свердловского гипсово
го завода на сей раз на
дежно гарантировала мон
тажников от длительных 
простоев, то о качестве 
продукции, как и прежде, 
остается только мечтать. 
Перекошенные гиЩсовые 
перегородки доставят еще 
немало хлопот — все в 
крупных раковинах, с за
литыми дверными проема
ми, они потребуют от от
делочников полной затир
ки, а значит, дополнитель
ного труда и материала. 
Далеко до совершенства 
панелям завода ЖБИ: не
сущие плиты также по
крыты раковинами, ячеис
тые — через одну с ско
лами, из ПК-30-26 торчит 
арматура, поверхность, 
скорее напоминает сти
ральную доску, зачастую 
отсутствует обналичка.

— Несмотря на отсут
ствие простоев, мы неди 
вольны поставкой завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола, — сказал мастер 
участка № 1 СУ-27 А. В. 
Московчук. — Очень 
сдерживает монтажников 
отсутствие комплектности. 
Мы уже стали забывать, 
что такое «челнок», ибо 
заводчане совершенно пе
рестали использовать его 
в своей работе. То есть 
мы работаем «на склад», а 
это далеко не лучший спо
соб, строительства. Смог
ли ведь на гипсовом заво
де добиться ритмичности 
и комплектности: обещали 
и сделали! Качество, прав
да, подводит, но. думает

ся, работают они над ним, 
если уж так взялись за 
работу... А вот завод 
ЖБИ, наш смежник, не 
желает идти навстречу 
строителям. Трудности — 
не оправдание, они есть у 
всех. Плохо, когда люди 
своими просчетами созда
ют эти трудности для дру
гих.

Производственных ми
нусов на доме № 2 нема
ло. Это видно сразу, не 
вдаваясь в перечисленные 
подробности, — почти 
полностью отсутствуют 
остекленные балконные 
блоки. Монтажники при
нимают неоснащенные 
изделия по указанию ру
ководства комбината — 
нет поставки тагильского 
ДОЗа. Строители с го
речью шутят: «Вот, кри
тиковали тагильцев за 
низкое качество, так они 
и вовсе отказались от по
ставок — деокать, не хо
тите и не надо!» Как бы 

то ни было, факт остает
ся фактом: на* доме, прак
тически на всех этажах, 
отсутствуют балконные 
блоки Б Р-2207.

Несколько слов еще об 
одном субподрядчике — 
«Сантехмонтаже», кото
рый никак не может ре
шить вопрос с полиэтиле- 
но®ыми изделиями для 
вытяжки в санкабинах и 
ливнестоков. А ведь дома, 
несмотря на кажущуюся 
монолитность, попросту 

I

промокают. Загруженные 
на этажи для отделочных 
работ цемент и алебастр 
уже на 50 процентов схва
чены, от влаги коробятся 
двери санкабин, словом, 
убытки сплошь и рядом.

Подвели монтажников 
и смежники из нулевого 
управления № 20. Свое- ■ 
временно не выполнив 
работы, нулевики раскопа
ли всю площадку вокруг 
дома — ни подойти, ни 
подъехать. Вдобавок при 
рытье траншей не раз по
вреждался кабель, что вы
зывало довольно долгие 
простои.

Несмотря на проблемы 
«маленькой» пятиэтаж
ки, монтаж коробки под
ходит к концу. Вскоре на 
дом придут отделочники, 
на чью долю выпадет не
мало дополнительной ра
боты «ро подчистке» огре- 
хов смежников и субпод- 
рядчиков. • Трудности в 
строительстве большей 
своей частью объективны, 
но когда они повторяются 
из . года в год, из пятилет
ки в пятилетку, нужно по
думать над тем, как окон
чательно их преодолеть.

А. АНДРЕЕВА.

На первом снимке: идет 
монтаж пятого этажа до
ма № 2 по ул. Бардина; 
на втором: монтажник 4 
разряда из бригады 
Н. Муртакова (СУ-27) мо
лодой коммунист Виктор 
Загребнев.

Фото В. Калимасова.
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* Хроника партийной

Соединяя 
теорию 
с практикой
Слушатели Свердловской 

высшей партийной шко
ль» — частые гости в пар
тийной организации сверд- 
лоасиих домостроителей. 
Они изучают, анализируют 
формы и методы партий
ной работы, обогащают 
свои теоретические знания 
опытом повседневной прак
тики первичных парторгани
заций.

На днях слушатели треть
его курса СВПШ вместе с 
руководителями групп 
А. Кирилловым и В. Мале
вым провели в ДСК оче-

* Комсомольская жизнь —

Идут отчеты и выборы * 1 октября — начало учебного года —1 ■'....- ■11 ....ил.....

В разгаре отчетно-выбор
ная кампания в комсомоль
ских организациях подраз
делений комбината.

В 97 комсомольских 
группах отчетно-выборные 
собрания уже прошли. Сле
дует отметить, что по срав
нению с прошлым годом 
увеличилось число комму
нистов, избранных друп- 
комсоргами.

Сегодня на своих отчет
но - выборных собраниях

* КС УКС в действии 

Внимание: 
дома-эталоны

В рамках комплексной 
системы управления ка
чеством строительства в 
комбинате организовано 
строительство трех домов- 
эталонов с их последую
щей сдачей'в эксплуатацию 
на повышенные оценки.

Вот они: девятиэтажный 
145-квартирный дом № 22А 
по ул. Ломоносова (сдает 
СУ-1|, две высотных 
16-этажки: 128-квартирный 
дом № 37 на ул. Репина и 

ЖИЗНИ -...1-= 
редное занятие по теме 
«Опыт работы парткома по 
повышению эффективности 
общественного производст
ва, улучшению качества ра
боты, усилению режима 
экономии и бережливости».

Будущие партийные ра
ботники прослушали вы
ступление секретаря парт
кома комбината Н. Давы
дова, начальника ОГиЗ 
Г. Чернушкиной и главно
го технолога К. Берсене
вой.

Вторая половина выезд
ного семинара слушателей 
состоялась на заводе. Пос
ле выступления заместите
ля секретаря парткома за
вода ЖБИ им. Ленинского 
комсомола А. Юшкова уча
стники семинара познако
мились с производством, 
состоянием наглядной аги
тации.

комсомольцы и молодежь 
Подразделений комбината 
ведут заинтересованный, 
критический разговор о 
том, как сделать каждую 
комсомольскую организа
цию боевым авангардом, 
инициативным, творческим 
коллективом.

Отчетно - выборная кам
пания завершится комсо
мольской конференцией 
комбината, которую на
мечено провести 23 ок
тября.

79-квартирный дом № 16 
серии 137С в микрорайоне 
«Комсомольский» (сдает 
СУ 7).

Для осуществления опе
ративного руководства и 
контроля за ходом строи
тельства этих объектов соз
дана рабочая комиссия под 
руководством главного ин
женера ДСК Л. И. Горохов
ского.

Газета «Свердловский 
строитель» планирует по
стоянно освещать ход стро
ительства этих объектов.

В. ВЯТКИН.

* Партийная жизнь: смотр боевитости - - .................. ■■■...........  " — * Совершенствовать механизм хозяйствования

На первом этапеКак и все первичные парторганизации, коммунисты нашего управления включились в областной смотр боевитости. Начали мы в конце августа, когда на открытом партийном собрании познакомились с положением о смотре, избрали и утвер- дали смотровую комиссию. Кроме меня в нее вошли члены партбюро старший инженер ОТЗ Г. Скворцова и плотник В. Кулинич, а также пенсионерка 3. Соколик и .передовик производства, бригадир плотников А. Черных.Смотровая комиссия составила план работы, разделив ее на три этапа. Кстати, согласно плану
Тема занятий

Рекомендуемая тема пер
вых двух занятий в систе
ме партийной, комсомоль
ской политической учебы и 
экономического образова
ния (1 и 20 октября).

12-я пятилетка — пяти
летка коренного перелома 
в социально - экономиче
ском развитии страны.

I. Двенадцатая пятилет
ка — решающий этап реа
лизации стратегических ус
тановок партии. Июньский 
(1986 г.) Пленум ЦК КПСС 
о первых итогах и уроках 
послесъездовской работы. 
Особенности Государствен
ного плана экономического 
и социального развития 
страны, отрасли, республи- 
ли, края, области на 12-ю 
пятилетку. Основные зада
чи 1986 года. Пути корен
ных. преобразований д на
родном хозяйстве, интен
сификации экономики, ус
корения научно - техниче
ского прогресса. Использо
вание новых методов хо
зяйствования и управления.

II. Выполнение плана 
1986 года — первое серь- 

уже в середине декабря мы проведем, а к этому времени закончим собеседования с коммунистами, проанализируем и обобщим замечания и предложения, партийное собрание о задачах партийной организации и итогах первого этапа смотра.К собеседованиям мы тщательно подготовились. Как и предлагала методическая разработка парткома, определились с кругом вопросов, составили график, завели журнал. И сейчас каждую среду, после 6 часов вечера, в помещении партбюро проводим собеседования. У нас 30 членов КПСС и 3 кандидата в члены КПСС.

езное испытание и конкрет
ный ответ трудового кол
лектива на решения XXVII 
съезда партии. Планы и 
социалистические обяза
тельства предприятия, цеха, 
бригады. Итоги работы за 
9 месяцев: темпы экономи
ческого роста, поставки по 
договорам, качество и на
дежность продукции, мате
риалоемкость и энергоем
кость изделий, ритмичность 
работы, укрепление хозрас
чета.

III. Пятилетке коренного 
перелома — вдохновенный 
творческий труд каждого 
советского человека. По
вышение эффективности 
Всесоюзного социалистиче
ского соревнования за ус
пешное выполнение плано
вых заданий. Резервы роста 
производительности труда, 
повышения качества про
дукции, усиления режима 
экономии на каждом рабо
чем месте. Лицевые счета 
экономии. Использование 
опыта передовиков и нова
торов производства.

Необходимость пере-

Первые собеседования прошли с членами партии — бухгалтером Р. Авлаш.умовой, электриком В. Безденежных и плотником В. Иштубае- вым. Все они имеют поручения: политинформаторы, старший агитатор. В ходе уже этих первых бесед с коммунистами мы многое выяснили: и то, что наши- агитаторы работают недостаточно четко, что старший агитатор управления, посещая семинар в Кировском РК КПСС, не доводит полученные сведения до агитаторов бригад, что плохое материально-техническое снабжение в ОГМ, что мастера, начальники участков львиную долю рабочего времени заняты не организацией труда на объектах, а чисто снабженческими делами. По-.
стройки, мобилизации тру
довых, творческих усилий 
всех и каждого. Преодоле
вать инертность и равно
душие, решительно бороть
ся со всем, что не соот
ветствует принципам со
циализма, нашему миропо
ниманию и образу жизни. 
Долг и обязанность каждо
го коммуниста и комсо
мольца — быть во главе 
всенародной борьбы за 
осуществление решений 
партийного съезда. Роль 
рабочего и колхозника, ру
ководителя, специалиста и 
инженера, ученого, конст
руктора и работника сферы 
обслуживания в поиске ре
зервов, путей и методов 
динамичного развития 
экономики.

Литература:
Материалы Пленума

Центрального Комитета
КПСС, 16 июня 1986 г.

О Всесоюзном социали
стическом соревновании за 
успешное выполнение зада
ний двенадцатой пятилетки. 
Постановление ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. — 
«Правда», 1986; 22 июня.

Горбачев М. С. Живое 
творчество народа. Доклад 

ка мы эти выявленные в ходе бесед критические замечания фиксируем, с тем, чтобы в дальнейшем вынести их на обсуждение коммунистов всего управления.Что показали уже начавшиеся собеседования? К сожалению, они занимают у нас еще очень много времени. Начинаем в шесть вечера, а ведь с каждым человеком поговорить надо обстоятельно. Больше двух человек не получается в один вечер. Думаем, что члены смотровой комиссии разобьются на две группы, и работу эту поведем в два потока.Словом, первый этап смотра продолжается.
А. КОРОБКОВ, 

секретарь партбюро 
СУ-1, председатель 

смотровой комиссии.

на Всесоюзной научно- 
практической конференции 
«Совершенствование раз
витого социализма и идео
логическая работа партии в 
свете решений июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС». 10 декабря 1984 г.— 
М.: Политиздат, 1984 г.

Горбачев М. С. Коренной 
вопрос экономической по
литики партии. Доклад на 
совещании в ЦК КПСС по 
вопросам ускорения .науч
но - технического прогрес
са, 11 июня 1985 г.— М.: 
Политиздат, 1985 г.

Горбачев М. С. Быстрее 
перестраиваться, действо
вать по-новому. Речь на 
встрече с трудящимися 
г. Тольятти. 8 апреля 
1986 г. — М.: Политиздат, 
1986.

Горбачев М. С. Речь на 
торжественном собрании, 
посвященном вручению 
Владивостоку ордена Лени
на. — «Правда», 1986, 
29 июля.

«Строить быстро, с высо
ким качествам». И. Стадни
ков, секретарь Сверд
ловского ГК КПСС, «Вечер
ний Свердловск», 8 августа 
1986 г.

ПАРТКАБИНЕТ.

домостроение: проблемы, поиски, решения
6. только

СООБЩА!В сегодняшнем номере мы заканчиваем публикацию цикла статей, посвященных нескольким важным проблемам свердловского домостроения.Характерно, что выступления, различные по своей тематике, объединяла одна и та же мысль: для скорейшего и полного разрешения наболевших проблем жилищного строительства недостаточно усилий какого-либо его звена — успех в этом нелегком деле будет обеспечен лишь в том случае, если все участники техно логического процесса будут объединены в единый комплекс. Иными словами — до тех пор, пока подразделения не переста

Третий год трудится в 
СУ-1 в бригаде маляров 
Ф. Горбачевой Людмила 
Николаевна Олюнина.

За это время она завое
вала в бригаде заслужен

нут «вариться каждый в своем соку», ограничивать свою деятельность решением частных вопросов без учета задач всего строительства, ни о каком ускорении не может быть и речи. Но есть и другой, не менее важный аспект: поскольку под эгидой комбината объединяется много предприя-’ тий, то и он, в свою очередь, обязан помогать им в равной степени, не отмечая ни «сынков», ни «пасынков».В статье Л. Гороховского «Требуется перестройка» отмечалось, что руководство ДСК взяло на строгий контроль техническое перевооружение завода ЖБИ им. Ленинского комсомола с целью повышения заводской готовности и качества деталей КПД с одновременным увеличением мощно

ный авторитет. И не толь
ко за хорошую, качествен
ную работу ценят ее в кол
лективе. Людмила Никола
евна активно участвует в 
общественной жизни. Она 
агитатор в бригаде, член 

сти до 530 тысяч кв. метров. Думается, что такой шаг был принят на заводе с благодарностью за внимание к его проблемам. Однако в выступлении заместителя директора Б. Авдошина немало фактов, свидетельствующих о том, что пока такое внимание остается на бумаге: о проблемах..завода вспоминают лишь тогда, когда нужна срочная помощь от самих заводчан. Руководству ДСК, как никому более, известны многолетние «трения» между заводом и одним из поставщиков — свердловским ДОЗом. Газетный материал изобилует тревожными цифрами, свидетельствующими о ежегодном возрастании количества бракованных изделий, процента недоделок.Очень важные, насущные для строительства

группы народного контроля 
управления.

На снимке: маляр 
третьего разряда Л. Н. 
Олюнина.

Фото В. Калимасова. 

вопросы поднимает в статье «Увидеть перспективу» А. Белов. При этом сама перспектива пока подернута непроницаемым • туманом безответственности и непростительного равнодушия со стороны института «Свердловск- гражданпроект». Обвинение аргументировано цифрами: на 1 января 1985 года ДСК недополучил 37 процентов документации на пусковые объекты, к началу нынешнего года цифра возросла до 47 процентов. Это ли не показательно? Постоянно растущие объемы строительства жилья, требование высокого качества работ заставляют работников комбината искать новые пути для решения этих важных задач, внедрять опыт коллег из других городов и республик. Таким новым, стало для ДСК 2-летнее планирование. Это, как говорится, одна сторона медали — молодцы работники комбината, идут в ногу со временем. Ио сменим ракурс взгляда — на сегодняшний день пользы от новшества втрое меньше, чем планировалось. Дело в том, что институт «Свердловск граждан- проект» не посчитал нужным для себя работать по двухлетке, обрекая тем самым внедрение прогрессивного метода, если и не на полный провал, то, во всяком случае, на новые трудности. В качестве примера А. Белов приводит всесоюзный эксперимент по сдаче домов «под ключ», в ходе кото’рого особо важное значение приобретают вопросы инженерной подготовки. И это в то время, когда постоянные задержки про- ектно - сметной документации все более и более осложняют столь нужный людям эксперимент.Немало злободневных вопросов поднято в статье 

С. Кочедышкина «Авторитет самоуправления». Инициатива, творче'кая готовность рабочего звена являются важной частью перестройки в /народном хозяйстве страны. Участие трудящихся в управлении производством в наше время не просто желательно, а необходимо. Не секрет, что до сего времени совет бригадиров не завоевал должного авторитета у рабочих коллективов. Вся беда в том, что низовая руководящая ячейка еще не до конца осознала всю важность деятельности, не знает не только своих обязанностей во всей их полноте, но и своих прав. Это видно по тому, как права эти не используются, а обязанности не выполняются. От слов на собраниях совета и его выездных заседаниях в подразделениях уже пора переходить к действиям. «Рабочая эстафета», вполне оправдавшая свое предназначение на больших и малых стройках страны, не получила в ДСК признания й распространения, хотя именно она является главным фактором работы рабочего самоуправления, именно с ее утверждения в комбинате и следует начать.Надо отметить, что на обсуждение было выдвинуто немало вопросов, решение которых необходимо как для успешной работы головного предприятия ДСК, так и для ритмичного функционирования, выпуска качественных изделий предприятий-субподрядчиков. В статье В. Жаворонкова, главного инженера завода гипсовых изделий, высказано довольно интересное предложение. Известно, что продукция завода постоянно вызывает нарекания монтажников и отделочников. С целью исключить брак заводчане произвели реконструкцию для выпуска гипсокартонных плит. Увы, по ряду уважительных при

чин комбинат не может сейчас же использовать их в строительстве, отказавшись от некачественных гипсовых перегородок. Однако, по словам -специалистов, это не окончательный вывод, имеет смысл в ближайшее время вернуться к нему, предварительно изучив и сопоставив все «плюсы и минусы» вышеназванных изделий. Или же следует найти другое компромиссное решение проблемы продукции гипсового завода, выгодное и субподрядчику, и комбинату.Досадно, что ни в одной статье не было сказано ничего конкретного об ответственности и принципиальности работников всех звеньев жилищного строительства. Нередко монтажники на все лады клянут поставщиков, но принимают бракованную продукцию из-за боязни простоев.Подводя итоги публикаций, хочется еще раз повторить, что ответственность и принципиальность раз и навсегда должны стать правилом в отношениях всех участников строительства. Эти качества, помноженные на творческую активность, составляют сегодня стержень научно - технического прогресса, от них зависит его ускорение.
Материал подготовила 

П. ЮРЬЕВА.

* На заметку! .

Важные 
документы

Субботний номер газеты 
«Правда» опубликовал по
становления ЦК КПСС и 

Совета Министров СССР 
«О дальнейшем совершенст
вовании управления строи
тельным комплексом стра
ны» и «О мерах по совер
шенствованию хозяйствен
ного механизма в строитель
стве».

* Коммунисты 80-х ~..  ' । .............. „ ................    -........ ................п..................................................

БЫТЬ МОЖЕТ, и С 
вами когда-нибудь 
такое случалось: 

посчастливилось ветре- ч 
титься с хорошим, можно 
сказать, неординарным 
человеком, вы решили 
рассказать о нем своим 
товарищам, но неожидан
но для себя начали опа
саться — сможете ли 
сделать это так, чтобы 
повествование не показа
лось слушателям скуч
ным. Ведь вы слышали 
об этом человеке только 
хорошее, а люди в своих 
разговорах, увы, чаще 
обсуждают негативные 
явления. Что ж, здесь 
есть рациональное зер
но — критикуя недостат
ки людей, мы тем самым 
освобождаемся и от сво
их собственных — крити
ка порождает самокрити
ку. Но, согласитесь, на
личие у человека, о кото
ром рассказывают, толь
ко положительных ка
честв, невольно настора
живает, возникает недо
верие. Именно поэтому 
мне хочется сказать чита
телю, что у героя моего 
рассказа, как у всех лю
дей, наверняка имеются 
какие-нибудь недостатки. 
Не стремясь узнать их,' я 
старалась найти то, что 
помогло ему стать одним 
из самых авторитетных 
бригадиров, человеком, о 
котором и друзья, и род
ственники, и товарищи по 
работе, и начальство от

зываются с теплотой и ува

жением. Надеюсь, это не 
помешает вам увидеть в 
нем не вымышленно
идеального человека, а 
нашего современника, мо
лодого рабочего.

Со дня, когда я впер
вые услышала об Андрее 
Захарове, звеньевом уча
стка СУ-15, и до на
шей встречи в бытовом 
городке строителей про
шло более трех месяцев. 
За это время мое профес
сиональное любопытст
во и чисто человеческий 
интерес возрастали едва 
ли не с каждым днем. 
Точнее — после каждой 
встречи с людьми, кото
рым доводилось с ним ра
ботать, с его близкими и 
друзьями. Так получи
лось, что большинство та
ких встреч не было за
планировано.

Конечно, рано или 
поздно редакция узнала 
бы об Андрее Захарове 
из официальных источни
ков: достаточно взглянуть 
на трудовые показатели 
его звена, сравнить их с 
показателями смежных 
коллективов. Но вышло 
иначе. Беседуя с другом- 
журналистом о превратно
стях корреспондентской 
жизни, я посетовала на то, 
что не могу найти героя 
для очеркового материа
ла. Он ненадолго заду
мался, наморщил лоб и 
неожиданно хлопнул себя 
по колену, возвестив, 
что, в конце концов, че
ловек человеку — брат

и нужно помогать страж
дущим.

— Сам хотел написать 
о нем, ну да ладно... В 
двух словах: бригадир, 
сам работает отлично и 
ребята в звене такие, что, 
как говорится, не подка
чают. Уважают его и на 
участке, и в управлении. 
Коммунист, женат, двое 
детей... Так, в общем то, 
о многих можно сказать, 
каждый третий хороший 
человек под такую харак
теристику подойдет. Но 
Андрюша — не каждый! 
В нем как-то уживаются 
особенная, большая доб
рота к людям и твер
дость, жесткость. А в це
лом — скромнейший па
рень, побольше бы таких!

И Андрей заинтересо
вал меня поначалу имен
но этой контрастной ха
рактеристикой. Нередко 
от руководителей подраз
делений приходилось слы
шать нелестные отзывы о 
«добреньких» бригадирах, 
доброта которых на по
верку оборачивалась без
волием и неумением руко
водить людьми, вслед
ствие чего в коллективах 
была плохая дисциплина, 
увеличивалась текучесть, 
снижались показатели. 
Судя по рассказу коллеги, 
Андрей не из таких — его 
звено на хорошем счету в 
СУ-15.

Позднее, беседуя с на
чальником планового от
дела управления ДСК 
Александром Александ

ровичем Беловым, я 
вдруг услышала фамилию 
Андрея и не замедлила 
поинтересоваться: не тот 
ли? Оказалось, он са
мый. Речь шла о том, что 
сегодня многие бригади
ры ограничивают рамки 
своей деятельности конт
ролем за работой подчи
ненных и заботами о 
снабжении материалами 
и инструментом.

— Почему звено Заха
рова работает гораздо 
лучше многих коллекти-

Бригадир Андрей Захаров
вов в СУ-15? Да потому, 
что Андрюша работает 
сам. И как работает! А 
когда бригадир подает та
кой пример, то и звено 
будет на высоте. Так уж 
водится, что люди тянут
ся к лучшему, отбрасывая 
то, что мешает им рабо
тать, если рядом трудит

ся такой человек, как 
Захаров...

Что ж, личный при
мер — дело хорошее, нуж
ное. И меня не удивил 
столь лестный отзыв о 
Захарове: к тому времени 
я успела поговорить уже 
со многими, кто знает 
Андрея, и слышала в его 

адрес только добрые, пол
ные уважения слова. Уди
вило Другое — разные 
люди одинаково называли 
его, как-то по-особенному 
тепло переспрашивая, ед
ва речь заходила о брига
дире: «Андрюша?...». Что 
это, панибратство? Ни в 
коей мере, уж это я знаю 
совершенно точно! По- 
моему, это дань уваже
ния человеку, но выска
занная в дружеской фор
ме. К сожалению, так го
ворят не о многих...

...Отца Андрея знают и 
помнят на нашем пред
приятии. Заместитель на
чальника комбината Анд
рей Петрович Захаров 
был .человеком твердого 
характера, или, по воспо
минаниям его коллеги, — 
особой закалки. Стро
ительное производство 
во все времена было 
наиболее трудным, тяже
лым звеном экономики 
страны и требовало от 
руководителей полной от- 

_дачи сил и опыта. Анд
рей Петрович имел боль
шой авторитет в комбина
те, а значит, не жалел ни 
времени, ни здоровья для 
работы. Это было тем бо
лее нелегко, что дома 
его ждали пятеро детей, 
забота о которых после 
гибели жены полностью 

легла на плечи отца. Как 
он справился с этой труд
нейшей задачей, видно по 
младшему сыну — Анд
рею. Судя по всему, ре
бята с детства приучались 
к труду. И не только к 
домашнему. Уже в 12 лет 
Андрей впервые попал на 
стройку не как экскур
сант — летом стал рабо
тать в бригаде. Зарабо
танные деньги очень от
личаются от тех, которые 
попадают к нам из ро
дительского кармана — 
они имеют свойство вос
питывать в человеке мно
гие полезные качества, но 
прежде всего — делают 
из мальчишки мужчину.

Имея перед собой при
мер отца, всю жизнь по
святившего строительст
ву, Андрей не задумы
вался над тем, кем быть, 
как это свойственно мно
гим его сверстникам. Ко
нечно, строителем! В бу
дущем году минет 20 лет 
с тех пор, как он опреде
лил свое место в жизни. 
Захаров любит свою рабо
ту, это видно по всему: и 
по тому, как он о ней рас
сказывает, и по тому, как 
стремится организовать 
труд не только в своем 
звене, но и на всем уча
стке, это видно даже но 
отношению к делу тех, с 

кем каждый день начина
ет он рабочую смену.

Звено, которым руково
дит Андрей Захаров, 
сравнительно неболь
шое — 7 человек. В нем 
есть люди, строительный 
стаж которых насчитыва
ет более 20 лет, есть и 
те, кто проработал 2—3 
года. Несмотря на значи
тельную разницу в возра
сте рабочих, это дружный 
и сплоченный коллектив, 
внутри которого царит 
взаимопонимание, ответст
венность за общее дело. 
Сам Андрей с улыбкой 
говорит о товарищах:

— Часто дружные ра
бочие коллективы сравни
вают с крепкой семьей, 
где, как правило, помимо 
общих забот, каждый вно
сит что-то свое: к одному 
идут за советом, к друго
му—за утешением, к тре
тьему — обсудить какую- 
нибудь проблему. Так, в 
общем-то, получается и у 
нас, не специально, ко
нечно, а само собой: 
Сергей Петров хорошо 
разбирается в технических 
вопросах, Саша Сурнин— 
отличный организатор 
всевозможных культмас
совых мероприятий, к 
Геннадию Александрови
чу Сыскову, старшему 

из нас, мы идем, когда 
нужен совет личного ха
рактера. Мы его называ
ем консультантом по воп
росам быта и семьи... И 
вот так каждый. Кто как, 
а я считаю, что это здо
рово! Главное, мы нуж
ны ДРУГ другу не только 
в работе, но и в жизни, в 
общении.

Состав звена Андрея 
практически не меняется. 
Почему, думаю, теперь 
ясно всем, но вот вопрос: 
всегда ли так было? Ко
нечно, нет. Всякий кол
лектив неизменно прохо
дит трудные стадии свое
го становления, включаю
щие знакомство с работой 
и людьми, своеобразную 
притирку характеров, от
сев. Но по-настоящему 
сильные коллективы от
личаются тем, что наряду 
с перечисленным, в них 
идет перестройка самих 
людей, их воспитание. 
Есть в звене Захарова че
ловек, который, как при
нято говорить, оступился 
на своем жизненном пу
ти. Начать все сначала 
было наверняка очень 
тяжело, но победило же
лание быть не хуже дру
гих, научиться работать 
так, чтобы заслужить 
уважение к себе. И нема
ловажной в этой челове
ческой перестройке ока
залась поддержка товари- 
шей по работе, никогда 
не напоминавших рабоче
му об ошибке, старавших
ся помочь и делом, и со

ветом. Рассказывая о 
своем звене, Андрей на
звал этого человека сре
ди лучших; овладев за 2 
года мастерством плиточ
ника, сегодня он трудит
ся по-ударному.

Трудновато пришлось и 
самому Андрею в начале 
своего бригадирства. Осо
бенно нелегко решались 
вопросы по борьбе с 
пьянством. Именно здесь 
проявилась та твердость, 
жесткость бригадира, о 
которой говорил мой кол
лега. Два года, или даже 
чуть больше, пришлось 
ему доказывать людям 
недопустимость пьянства 
на производстве — увы, 
слишком долгое время 
оно процветало на строй
ке: ъдешь в отпуск — бу
тылка, день рождения — 
бутылка, был бы повод...

— Молод еще указы
вать, — не раз слышал 
Андрей эти слова, но от
ступать не собирался. Во
преки ожиданиям уволил
ся лишь один рабочий, 
остальные приняли точку 
зрения бригадира.

Есть у Андрея Заха
рова мечта — сделать 
строительный труд в чем- 
то похожим на часовой 
механизм. Это мое срав
нение, бригадир далек от 
подобных эпитетов, ему 
вообще чужды красивые 
слова, ну а журналисту, 
думается, позволительно... 
Андрей так увлекательно 
рассказывал о своей за

думке, что сравнение на
прашивалось само собой: 
четкая, слаженная рабо
та, своевременная постав
ка материалов, каждый в 
бригаде выполняет опре
деленное задание, но при 
случае способен заменить 
товарища — чем не часы. 
Пока это только в «идеа
ле», но, по мнению Анд
рея, — вполне реально. 
Нужно только большое 
желание работать по- 
новому.

В конце нынешней не
дели состоится пленум 
Кировского районного 
партийного комитета, сре
ди выступающих будет и 
Андрей Андреевич Заха
ров. Его выступление бу
дет посвящено внедрению 
новой организации труда 
в отделочных бригадах. 
Точнее — созданию комп
лексных коллективов на 
основе передовых бригад. 
Это сопряжено с опреде
ленными трудностями, и 
потому многие бригады не 
{хотят объединиться, же
лая сначала увидеть, что 
получится у самих ини
циаторов. После выступ
ления на пленуме Андрею 
предстоит доказать свою 
правоту в деле. И он до
кажет. Те, кто знает За
харова, уверены в этом.

Е. ПАРФЕНОВА.

На снимке: бригадир 
звена плиточников из 
СУ-13 Андрей Андреевич 
Захаров (в центре).
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* Обзор стенгазет .... . '.-дг-.—:

СЛОВО КОЛЛЕКТИВА
Мы, журналисты мно

готиражки, постоянно сле
дим за всеми стенными 
газетами подразделений 
комбината. Чем живут 
стенгазетчики, о чем рас
сказывают на страницах 
«малбй прессы»? Этот во
прос интересовал нас и на 
сей раз, когда мы обра
тились к секретарям пар. 
тийных организаций под
разделений с просьбой 
предоставить в редакцию 
последние номера стенга
зет. Скажем сразу, только 
четыре подразделения 
комбината откликнулись 
на нашу просьбу. Осталь
ные же держат свои га
зеты «в секрете», а мо
жет быть, стенгазета в 
этих коллективах просто 
не выходит? Откликни
тесь, СУ-1, СУ-15, СУ-13, 
СУ-20, СУ-27, СУ-28, 
СУ-29, УПТК!

Ну а те стенгазеты, 
которые мы получили, по
зволяют составить общее 
впечатление об успехах и 
неудачах стенгазетчиков. 
Отметим сразу, пусть 
медленно и не на том 
качественном уровне, ка
ком бы хотелось видеть, 
но стенгазеты постепен
но «уходят» от плакатно
го вида безадресной позд
равительной открытки. Из 
них уже можно кое-что 
узнать о жизни трудово
го коллектива. Но пока 
это только «кое-что».

Возьмем стенгазету 
«Строитель» (№ 7), кото
рую выпускают стенгазет
чики СУ-7. Номер это 
праздничный, посвящен
ный Дню строителя. От
крывает его передовая 
статья, рассказывающая 
о том, с какими трудо
выми показателями отде
лочники СУ-7 подошли к 
своему профессионально
му празднику. Затем на
зываются передовые кол
лективы, добившиеся вы
сокой нормы выработки. 
Цифры, факты, процен
ты. И все. А как бы 
«смотрелся», как бы ну
жен был рассказ хотя бы 
об одном из этих коллек
тивов: за счет чего доби
ваются они такой высокой 
производительности тру
да, чем живут, что счита
ют для себя главным. 
Ведь стенгазета не про
токольный отчет — «пи
шется» она для коллекти
ва и о коллективе.

В этом же номере 
«Строителя» опубликова
на корреспонденция инст
руктора физкультуры 
Т. Кривовой. Хороший, 
злободневный материал. 
Автор пишет о том, что, 
принимая социалистиче
ские обязательства, брига
ды обращают внимание 
прежде всего на пункты, 
касающиеся своей произ
водственной деятельно
сти. А вот к обязатель
ству активно участвовать 
в общественной жизни 
коллектива относятся не
серьезно. Жаль, что стен
газетчики не придумали 
броского, привлекающего 
внимание к этому мате
риалу заголовка.

Следует отметить, что 
редколлегия «Строителя» 
нашла и неплохой вари
ант оформления. Не все
гда, как говорится, «под 
рукой» есть умелый и 
опытный художник, что
бы красочно разрисовать 
стенгазету. В СУ-7 вос
пользовались вырезками 
из агитплакатов. Умело их 

скомпоновав, получили 
красочный н нарядный 
номер.

Три номера стенгазеты 
«Крупнопанельщик» (за
вод КПД, редактор 
С. Шельпяков). Все три 
выпущены также к празд
ничным датам: Дню По
беды, 8 Марта и Перво
маю.

Номер, посвященный 
Дню Победы, открывается 
передовой статьей. По 
Традиции перечисляется, 
какими трудовыми успе
хами встречает коллектив 
завода КПД праздник, но 
не забыты и недостатки. 
Все они могли бы стать 
темами глубокого, серьез
ного разговора передово
го коллектива на страни
цах своей газеты. Но 
редколлегия «Крупнопа-

«Не надо нам слова 
гнилого и праздного, 
погружающего в само
довольную дремоту й 
наполняющего сердце 
приятными мечтами, а 
нужно слово свежее 
и гордое, заставляю
щее сердце кипеть от
вагою гражданина, ув
лекающее к деятель
ности широкой и само
бытной...».

(Н. А. Добролюбов).

нельщика» ограничилась 
лишь их констатацией, эта 
тема не получила даль 
нейшего развития в «стен, 
новке». Точно так'же вы
глядит и номер, посвя
щенный Первомаю — ра
порт о трудовых успехах, 
указание на «узкие» ме
ста производства. А но
мер от 8 Марта вообще 
больше похож на празд
ничную открытку. Обра 
щена она к женщинам 
вообще, а не к конкрет
ным представителям кол
лектива завода КПп 
Кстати отметим, редкол
легия «Крупнопанельщи- 
ка» не указывает номер 
стенгазеты и дату выхо
да, поэтому трудно су
дить о периодичности вы
хода этой «стенновки».

Газета управления 
ДСК (редактор Н. Бурла
кова) посвящена Дню 
строителя. Вот только 
красочно ее оформив, 
редколлегия забыла ука
зать, как стенгазета назы
вается и какой ее номер 
предложен нашему вни
манию.

Открывается номер пе
редовой статьей. И в ней, 
и в материале заместите
ля председателя профко
ма управления Э. Подгор
ного названы имена луч
ших людей. А ведь нака
нуне праздника можно 
было бы рассказать о них 
подробнее, у кого-то из 
них взять интервью.

Всех вышеназванных 
недостатков удалось из
бежать стенгазете «За
водчанин» , издающейся 
на заводе ЖБИ им. Ле
нинского комсомола (ре
дактор Л. Куриная).

Перед нами «Заводча
нин» №8 — стенгазета, 
вышедшая также накану
не Дня строителя. Одно 
лишь перечисление мате
риалов красноречиво гово
рит о том, как широко 
представлена в номере 
жизнь трудового коллек
тива. Рабкор, крановщи
ца цеха № 9 Л. Матвеева, 
в материале «Здравствуй, 
Семенов» рассказывает о 
бригаде формовщиков

В. Семенова, под заголов
ком «В комитете комсо
мола» публикуются ито
ги социалистического со
ревнования комсомольско- 
молодежных коллективов. 
Можно прочитать в газете 
и материал о работе в 
подшефной школе, орга
низации летнего отдыха 
заводчан и их детей, за
рисовку о бригадире пере
дового коллектива и сти
хотворение механика це
ха № 4 В. Кислицына. В 
общем, поучиться у ред
коллегии «Заводчанина» 
есть чему!

Что касается «поучить 
ся». Знакомство со стен
газетами управлений 
комбината показало, что 
учеба стенгазетчиков, об
мен опытом работы про
сто необходимы. И в этом 
должны в первую очередь 
проявить свою заинтере
сованность партийные 
бюро управлений комби
ната. Заметим также, что 
хорошим помощником 
стенгазетчику может быть 
и журнал «Рабоче-кресть
янский корреспондент». 
Рубрика «Что может стен
ная» на его страницах на
шла постоянную пропи
ску. Поэтому всем ред
коллегиям стенгазет не
обходимо выписать этот 
журнал.

Пока же приходится 
наблюдать тот факт, что 
партийные организации 
пустили выход стенгазет 
«на самотек». Выходит 
газета к праздничным да
там, и ладно. А ведь это
го мало. Важно, какая 
она, о чем рассказывает, 
на что нацеливает трудо
вой коллектив. Хорошая, 
боевая стенгазета в 
конечном счете могла бы 
стать надежным помощни
ком и партийной органи
зации, и администрации.

Боевой стенгазета ста
нет только в том случае, 
если будет поднимать на 
своих страницах острые, 
злободневные вопросы.

К примеру, интересный 
факт был приведен в пе
редовой статье стенгазе
ты «Строитель» СУ-7. 
Фонд заработной платы 
работающих на СМР и 
ПП (без фонда материаль
ного поощрения) фактиче
ски и по плану — 690.8 
тысячи рублей, или 100 
процентов, но, к нашему 
великому сожалению, из 
фонда материального по- 
ош рения пришлось пере
крыть «перерасход» в 18 
тысяч рублей. Он был 
допущен на всех участ
ках. Это говорит о том, 
что деньги мы считаем в 
своем кармане, забывая о 
государственном. Вот 
вам и тема для серьезно
го разговора на страни
цах стенгазеты.

Не следует забывать и 
тот факт, что активное 
участие коллектива в вы
пуске стенгазеты форми
рует у каждого члена тру-< 
дового коллектива актив
ную жизненную позицию. 
Кто, как не рабочий, ин

женер, лучше знает на сво
ем месте пути ускоренно
го движения вперед и тор
моза на этом пути? Не на
до ждать чудес, которые 
нам кто-то преподнесет, а 
безотлагательно браться 
за улучшение дел своими 
силами. И верным помощ
ником в этом должна 
быть стенгазета — кол
лективное слово товари
щей по труду.

* Спортивная жизнь ДСК ....... -.. -

В День бегуна
Уже с раннего утра 

14 сентября в Зеленой 
роще можно было встре
тить множество людей в 
спортивной одежде. В оди
ночку и группами на до 
рожках парка тренирова
лись будущие участники 
соревнований в честь Все
союзного дня бегуна.

Вышли на старт и спорт
смены домостроительно
го комбината; многие из 
них привели на состязания 
детей, младшему из ко
торых С. Сарафанову — 
всего два года.

* Это интересно! =
* новости
ДРЕВНЕГО

СТРОИТЕЛЬСТВА
Согласно новейшей вер

сии, каменные блоки еги
петских пирамид, каждый 
весом от 3 до 6 тонн, отли
ты подобно тому, как в

* Служба 04 ■ =

Идет месячник
Несмотря на то, что мы 

постоянно напоминаем 
жителям города о прави
лах пользования газовыми 
приборами, к сожалению, 
не все их выполняют.

За сентябрь по Верх- 
Исетакому и Кировскому 
районам был зарегистриро
ван ряд нарушений по 
вине абонентов.

Например, Шабалина С., 
товаровед Машснабсбыта, 
Бахарева Е., медсестра 
психбольницы № 1, про
живающие по переулку 
Щедринский, 19, пере

Победителем забега на 
500 метров среди женщин 
стала А. Толстова (СУ-28), 
на втором и третьем мес
тах соответстзенно
Л. Бурова (КПД) и Е. Дуль- 
цева (СУ-20). Лидером со
стязания среди подрост
ков-девочек стала О. Шве
цова, среди мальчиков — 
С. Шестовских.

В забеге на 2000 метров 
среди мужчин победителем 
стал А. Шестовских (СУ-13), 
на втором месте А. Дуль
цев (СУ-20), на третьем — 
Р. Каюмов (ЖКК).

наши дни отливается бетон. 
Это означает, что пирами
ды сооружало гораздо 
меньше людей, чем при
нято было считать до сих 
пор. Американский химик 
Джозеф Давидович утвер
ждает, что блоки египет
ских пирамид изготовлены 
из мелкой щебенки извест
няка, смешанной с вяжу
щим минеральным вещест

ставили газовую плиту с 
одного места на другое на 
резиновый шланг от сти
ральной машины, чем гру
бо нарушили правила.

Другой пример: А. Ки
рей, экспедитор столовой 
«Дружба», проживаю
щий по ул. Белореченская, 
17/1, и Новгородцева Л., 
мастер цеха № 6 фабрики 
«Одежда» (ул. Крауля, 82), 
оставили работающие га
зовые приборы без при
смотра, сгорела пища. Бла
годаря счастливой случай
ности все обошлось благо

В семейном забеге ме
ста распределились следу
ющим образом: победи
тель — семья Шестовских 
(СУ-13), немного уступила 
им семья Сторожевых 
(СУ-13), третье место по
делили семьи Кривовых 
(СУ-7) и Тараненко (СУ-27)/”

Поздравляем победите
лей и всех участников со
ревнований!

Н. МЯСНИКОВА, 
инструктор физкультуры.

НА СНИМКАХ: (вверху)— 
этап семейного забега; 
(внизу) — идет награжде
ние семьи Шестовских 
(СУ 13).

Фото В. Калимасова.

вом. Эта масса заливалась 
в деревянные формы № 
застывала. Открытие уче
ного объясняет, почему 
блоки пирамид содержат 
минералы и пузырьки воз
духа, которых нет в скаль
ном массиве каменоломен, 
откуда якобы они высече
ны.

(«Советская 
культура»).

получно. Безусловно, на
рушители правил наказаны, 
их квартиры отключены от 
газоснабжения на опреде
ленные сроки.

Перечень подобных фак
тов небрежного отноше
ния к соблюдению необхо
димых правил пользования 
газом можно продолжить, 
но важно подчеркнуть глав
ное: всем абонентам надо 
помнить, что халатное от
ношение к голубому топ
ливу нетерпимо, ведь от 
этого зависит безопасности 
многих людей.
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